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На дНях председатель районной думы александр Николаевич 
Белоногов вместе со своей супругой Любовью дмитриевной пере-
дал в дар центральной библиотеке более трёхсот книг. По словам 
директора ЦБС Елены Римовны Кобелевой, книги находятся в иде-
альном состоянии, все они последних годов издания, так что послу-
жить читателям смогут ещё очень долго.

Среди литературы много всевозможных романов, детективов, 
того, что привлекает читателя к книжной полке.

Часть полученных книг была отправлена в Рафайловскую би-
блиотеку, остальное осталось в исетских филиалах. Работники ЦБС 
благодарят супругов Белоноговых за такой подарок и выражают им 
свою признательность.

е.роМаноВа

Спасибо за подарок

Уважаемые жители Исетского района!
12 декабря мы отмечаем день Конституции России – знамена-

тельную дату, которая занимает особое место в исторической лето-
писи нашего государства.

Как основной Закон Российской Федерации Конституция явилась 
важным фактором консолидации нашего общества, сохранения в 
нём гражданского согласия, мира и стабильности, а также надёж-
ной основой для проведения последовательных политических и 
социально-экономических преобразований. Законодательное за-
крепление получили главенствующие принципы государственного 
суверенитета, важнейшие направления внутренней и внешней по-
литики.

для каждого россиянина Конституция стала гарантом прав и сво-
бод, открыла простор для реализации личной инициативы, само-
стоятельности и творчества, а потому наша задача – чтить и хра-
нить заложенные в ней общенациональные ценности, строить на их 
основе стабильное правовое, демократическое государство.

Провозглашённые в Конституции принципы народовластия, вер-
ховенства права, социальной справедливости стали реалиями се-
годняшнего дня. И нет сомнения в том, что, основываясь на них, мы 
сумеем продолжить курс добрых дел во имя благополучия людей, 
повышения качества их жизни.

Пусть этот праздник придаст всем нам силы и уверенности в до-
стижении поставленных целей во благо Исетского района и всей 
Тюменской области!

Искренне желаю мира, добра, благополучия всем исетцам и про-
цветания нашей стране!

В.а.коВин, 
депутат тюменской областной думы 

Уважаемые жители Исетского района!
12 декабря – день Конституции Российской Федерации. Поздрав-

ляю жителей Исетского района с государственным праздником. 
девятнадцать лет назад силу закона обрела первая в России  де-
мократическая Конституция, одобренная  всенародным голосова-
нием. Наш многонациональный народ принял Конституцию, исходя 
из ответственности за свою  Родину перед нынешним и будущими 
поколениями, сознавая себя частью мирового сообщества. Консти-
туция  объявила высшей ценностью человека его права и свободы, 
установила основы демократического порядка и правовой жизни 
нашего государства. Базовые ценности главного Закона страны –  
свободное развитие людей и их социальная защита – являются и  
всегда будут  являться основными приоритетами государства. Все 
мы хотим  видеть Россию сильной, развитой, процветающей. дости-
жение этой благородной цели зависит от каждого из нас, от нашего 
стремления  полноценно использовать свои силы и способности 
для реализации основных положений жизненно важного Закона. 

Пусть удача и успех будут нашими неизменными спутниками на 
этом пути. Всем желаю здоровья, благополучия, и пусть в каждом 
доме царят мир, радость и гармония!

 а.а.ПоМиноВ, 
глава исетского района 

Открытие спортивного се-
зона по лыжным гонкам со-
брало в минувшую субботу 
в с.Солобоево более ста 
участников из разных по-
селений. Несмотря на двад-
цатиградусный мороз все 
получили заряд бодрости и 
хорошего настроения.

УжЕ с раннего утра в здании 
лыжной базы было многолюдно. 
Командная комиссия принимала 
от спортсменов заявки на уча-
стие и проводила жеребьёвку.

Наконец О.а.Солобоев, на 
которого в этот день были воз-
ложены обязанности главного 
судьи соревнований, приглашает 
участников стартов на построе-
ние. Кстати, Олег александрович 
тоже принимал участие в гонках.

– я хочу, чтобы на протяжении 
всего лыжного сезона вам со-
путствовала удача, – пожелал 
он спортсменам.

Первыми на свежую лыжню 
вышли маленькие участники со-
стязаний – ребятишки 2000 года 
рождения и младше, многие из 
которых занимаются в спортив-
ной школе. Им предстояло пробе-
жать дистанцию в один километр. 
Были среди них и те, кто приехал 
на соревнования впервые. На-
пример, четвероклассник Пётр  
Туровец из с.архангельское. Он 
рассказал, что занимается этим 
видом спорта с октября 2012 
года. Тренировки у ребят прово-
дит методист по спорту Фёдор 
александрович Сысоев. И пусть 
в этот день юные лыжники не по-
казали высоких результатов, зато 
почувствовали дух состязатель-
ности. а кто-то из них, возможно, 
сделал первый шаг к будущим 
золотым медалям.

Удачным стало выступление 
Светланы Шмаковой. Она не-
однократная победительница 
районных соревнований, участ-
ница областных стартов. На этих 
состязаниях Света добавила в 
копилку своих достижений ещё 
одну медаль высшей пробы, 
преодолев двухкилометровую 
дистанцию за 6 минут 50 секунд.

– я занимаюсь лыжным спор-
том с шести лет. В этом году, на 
мой взгляд, подготовилась луч-

ше, так как всё лето провела на 
сборах, которые проходили в 
Упорово и Ишиме, – рассказала 
победительница.

Воспитанникам детско-
юношеской спортивной школы 
была обеспечена крепкая под-
держка со стороны тренера 
алексея анатольевича Шмако-
ва, который буквально на протя-
жении всей трассы давал ребя-
там советы.

– Из шести моих лыжников пя-
теро завоевали первые места. я 
вполне доволен их сегодняшним 
выступлением, которое даёт на-
дежду на удачные дальнейшие 
старты, – поделился впечатле-
ниями от выступления своих по-
допечных а.а.Шмаков.

Вскоре ребятам из дЮСШ 
предстоит защищать честь рай-
она на лыжных стартах, которые 
пройдут в Уватском районе.

Самым пожилым участни-
ком соревнований оказался 
В.С.Рождественский – семиде-
сятипятилетний житель села 
Бархатово. Занимается спортом 
уже давно. Поддерживать себя 
в хорошей физической форме 
ему помогает профессия: Вла-
димир Сергеевич работает по-
чтальоном и за день проходит 
по 6-8 километров. Сегодня при-
был на лыжную трассу не ради 
победы, а для души.

Вообще, отрадно было видеть 
на стартах ветеранов, которые, 
несмотря на возраст, не поте-
ряли былых навыков и личным 
примером демонстрируют пре-
данность лыжному спорту.

Всего же в этот день состоя-

лось пять забегов в трёх воз-
растных группах. Не каждому 
улыбнулась удача. Раскраснев-
шиеся и уставшие, спортсмены 
подъезжали к линии финиша. 
После преодоления трудной 
дистанции организаторы при-
глашали всех отведать горячего 
чая, настоянного на травах.

После завершения гонки 
участники вновь собрались на 
лыжной базе, где судейская кол-
легия подводила итоги и состав-
ляла протоколы соревнований. 
Чуть позже состоялось и торже-
ственное награждение.

Лидерами среди девушек в 
своих возрастных группах стали 
анна Лемьёва из с.Исетское, Ма-
рия Калинина (с.Рассвет), Свет-
лана Шмакова из райцентра, 
анастасия Бадьина и анастасия 
Солобоева из с.Солобоево.

У юношей «золотыми» оказа-
лись лыжи у Льва Портнягина, 
дениса Колесова и Павла Мень-
шикова из райцентра, Николая 
Шевченко из с.архангельское, 
Виктора Калинина из с.Рассвет и 
солобоевца Сергея Солобоева. 
Среди ветеранов спорта отличи-
лись Татьяна Николаевна яско-
ва, выступавшая за с.Солобоево, 
и александр Каземирович Коле-
сов из с.Бархатово.

Открытие зимнего спортив-
ного сезона по лыжным гонкам 
стало первым из четырёх этапов 
соревнований, финал которых 
состоится в марте следующего 
года. Пожелаем спортсменам 
удачных стартов!

М.Чагина
фото автора

Мороз не помеха
Уважаемые земляки!

Поздравляю вас с одним из самых значимых государственных 
праздников – днём Конституции Российской Федерации!

Основной Закон страны, принятый всенародным голосованием 12 
декабря 1993 года, провозгласил высшей ценностью права и свобо-
ды человека, заложил основы построения правового государства и 
демократии в России. 

Положения Конституции – действенная сила, позволяющая обе-
спечить гармоничное развитие нашего общества, единство граждан 
нашей страны. 

Тюменская область, Россия сегодня динамично развиваются – 
растёт экономика, активизируются общественные институты, со-
вершенствуется политическая система. Уверен, что каждый из нас 
приложит максимум усилий для укрепления могущества, развития 
и процветания нашей Родины.

От души желаю всем тюменцам здоровья и счастья, терпения и 
новых свершений на благо Тюменской области и всей  страны!

В.В.якушеВ, 
губернатор тюменской области                                          
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Компьютер книге не помеха
Более двадцати проектов, 
направленных на улуч-
шение качества жизни на-
селения, предложили для 
реализации депутаты об-
ластной Думы, входящие 
во фракцию партии «Еди-
ная Россия».

КУРаТОРОМ нескольких 
значимых программ, таких как 
«Культура России», «Библиоте-
ки России», является единоросс 
а.П.Салмин.

В декабре прошлого года 
были подведены итоги II об-
ластного фестиваля-конкурса 
общественного признания лич-
ностных заслуг и достижений в 
области культуры и искусства 
«Признание-2011», проводи-
мого в рамках партийного про-
екта «Культура России». В нём 
приняли участие ветераны, мо-
лодёжь и творческие коллекти-
вы. Лучших выявили в восьми 
номинациях: «Менеджер года», 
«За верность профессии», «ди-
настия», «Славим край Тюмен-
ский», «Прорыв года», «храни-
тель наследия», «Опора и авто-
ритет», «Перспектива».

Исетские специалисты 
учреждений культуры вошли в 
число удостоенных высокими 
наградами. Победителем в но-
минации «Славим край Тюмен-
ский» стала специалист по вы-
ставочной деятельности ИНКМ 
им. а.Л.Емельянова Н.С.дубок. 
В номинации «династия» ди-
пломом победителя награждена 
Т.а.Муромцева – руководитель 
хора «Серебрина» молодёжного 
центра автономного учреждения 
«Культура и молодёжная поли-
тика» Исетского района.

– Проведение конкурса «При-
знание» является очень важным 
и своевременным, он подчёрки-
вает значимость работы сотруд-

ников сферы культуры. Приятно 
поздравить не только победи-
телей, но и всех конкурсантов, 
ведь участвуя в мероприятии, 
они обрели единомышленни-
ков, новых друзей, – отметил 
инициатор проведения конкурса 
а.П.Салмин, вручая награды. 

В этом году награждение побе-
дителей конкурса «Признание» 
состоится 17 декабря. Кстати, 
алексей Павлович считает, что 
большее число подобных состя-
заний станет хорошим стимулом 
для повышения профессиональ-
ного уровня.

Общество немыслимо без 
дальнейшего интеллектуаль-
ного развития. Этому процес-
су может помочь современная 
библиотечная система России, 
которая должна стать основой 
важнейших институтов, спо-
собствующих модернизации 
страны. Основная цель проекта 
«Библиотеки России» – помочь 

сделать этот очаг культуры не 
только центром выдачи книги, 
но и многофункциональным 
культурно-интеллектуальным 
институтом с эффективными 
специалистами.

В Тюменской области создано 
объединение «Молодые про-
фессионалы в библиотечном 
деле». В прошлом году в рамках 
проекта проведены конкурс на 
лучшее молодёжное объеди-
нение юга региона и конкурс 
мастерства «Молодой профес-
сионал в библиотечном деле». 
В результате объединению «Мо-
лодые беспокойные исетские 
сердца» вручены диплом I сте-
пени в номинации «Компьютер-
ный профи» за групповой проект 
«Компьютер книге не помеха» и 
сертификат на 35 тысяч рублей.

В этом году в областном цен-
тре с 22 по 23 ноября прово-
дился уже четвёртый открытый 
слёт молодых библиотекарей 

под названием «Библиотека как 
социально-культурный и инфор-
мационный центр». В работе 
слёта приняли участие не толь-
ко молодые сотрудники регио-
нальных, муниципальных, сель-
ских, специальных библиотек го-
рода Тюмени и муниципальных 
образований, но и директора 
ЦБС, руководители управлений 
и комитетов по культуре, чле-
ны общественных организаций, 
представители исполнительной 
и законодательной власти Тю-
менской области.

Шёл обмен опытом работы, 
проводилась учёба по формиро-
ванию корпоративных традиций. 
В программу входили и пленар-
ные заседания по темам: «Вир-
туальный тур по библиотеке 
– новое средство привлечения 
читателей и методической под-
держки библиотекарей», «Стра-
тегия продвижения библиотеки 
в социальных медиа».

Повышению квалификации 
способствовали мастер-классы 
«Поиск информации, справоч-
ные и библиографические ре-
сурсы Интернета», «Техноло-
гические составляющие совре-
менной библиотеки», «Создание 
эффективного медиакомплекса 
библиотеки (сайт, блоги, соци-
альные сети)». Своими знания-
ми с тюменцами делились спе-
циалисты из Москвы, Екатерин-
бурга.

В рамках слёта проводился 
и конкурс профессионального 
мастерства «Библиотечная мо-

лодёжь – стратегия лидерства». 
По мнению координатора пар-
тийного проекта «Библиотеки 
России», депутата областной 
думы а.П.Салмина, одна из за-
дач этого начинания – закрепле-
ние в библиотеках компетент-
ных, эрудированных и инициа-
тивных молодых специалистов.

– Мы с большим удовольстви-
ем будем поддерживать вас и 
вместе работать над задачей 
повышения престижа профес-
сии, – сказал алексей Павло-
вич, обращаясь к участникам 
конкурса.

Как считают члены исетско-
го молодёжного библиотечно-
го объединения, слёты имеют 
свою особенность, потому что 
каждый раз организаторы выно-
сят на обсуждение свежие идеи, 
каждая по-своему интересна, но 
все они направлены на дости-
жение единой цели – объедине-
ние молодых библиотечных спе-
циалистов и повышение имид-
жа профессии библиотекаря в 
обществе.

– Мероприятия полезны для 
профессионального развития 
специалистов. Это отличная воз-
можность обмениваться творче-
скими задумками с коллегами из 
других районов, узнать, чем се-
годня они живут, в чём-то, может 
быть, даже попросить совета да 
и просто пообщаться, – подели-
лась впечатлениями после уча-
стия в слёте анастасия Стол-
бова, библиограф центральной 
Исетской библитеки.

Малышам помогут
30 ноября депутаты об-
ластной Думы, члены 
фракции «Единая Россия» 
Т.П.Белоконь, Н.А.Токарчук, 
В.И.Ульянов приняли уча-
стие в заседании круглого 
стола «Ликвидация очере-
дей в детские сады и повы-
шение зарплат работникам 
дошкольных учреждений».

С ИНФОРМаЦИЕй об очерёд-
ности в детских садах Тюменской 
области выступила начальник 
отдела дошкольного образова-
ния департамента образова-
ния и науки Тюменской области 
Н.В.Гребёнкина. докладчик на-
помнила о том, какие демогра-
фические процессы протекали за 
последние 20 лет в области и как 
демографическая яма повлияла 
на перепрофилирование детских 
дошкольных учреждений.

Наталья Валентиновна подня-
ла весь спектр вопросов. В том 
числе рассказала и о законода-
тельно прописанных льготах для 

семей, имеющих малолетних де-
тей. «детям от полутора до трёх 
лет необходимо находиться со 
сверстниками несколько часов 
в день, и многие мамы придер-
живаются позиции – развивать 
детей в дополнительных об-
разовательных учреждениях», 
– отметила она. Особый акцент 
был сделан на том, какие изме-
нения при ежемесячном мони-
торинге происходят в очереди 
на дошкольные учреждения.

депутаты отметили, что ин-
формации предоставлено мно-
го, поэтому необходимо её 
уточнить. В.И.Ульянов поинте-
ресовался стоимостью услуги в 
городе и на селе, выяснил, что 
льготы на территориях действу-
ют, задал несколько вопросов 
по реальному количеству оче-
редников. Возникла дискуссия, 
в которой приняли участие все 
заинтересованные лица.

Свою точку зрения по теме 
высказал региональный коорди-
натор партийного проекта «Еди-
ной России» «детские сады – 
детям», депутат Тюменской об-

ластной думы Н.а.Токарчук.
Парламентарии вместе со 

специалистами обсудили и 
информацию о состоянии за-
работной платы работников 
детских садов Тюменской обла-
сти. Новостью, привезённой из 
ямало-Ненецкого автономного 
округа, поделился Н.а.Токарчук: 
«Чиновники из муниципальных 
образований переходят на рабо-
ту в школы и детские сады, се-
годня эти социально значимые и 
интересные людям направления 
работы хорошо оплачиваются».

Порадовал народных избран-
ников и тот факт, что вакансий 
во вновь открытый (после капи-
тального ремонта) детский сад 
№ 14 Тюмени нет.

депутаты, реализующие про-
ект «детские сады – детям!», 
намерены обращать присталь-
ное внимание на физическое 
развитие малышей в детских 
садах. С этой целью они посетят 
дошкольные учреждения раз-
ных уровней, протестируют их 
на «современное качество ока-
зания услуги».

На десятом заседании об-
ластной Думы депутаты 
поддержали в окончатель-
ном чтении законопроект 
главы региона «О внесении 
изменений в Закон Тюмен-
ской области «Об област-
ном бюджете на 2012 год и 
на плановый период 2013
 и 2014 годов».

ЗаКОНОПРОЕКТОМ предла-
гается увеличить параметры об-
ластного бюджета на 2012 год по 
доходам на 17,4 млрд рублей и 
расходам – на 10 млрд рублей. 
доходы областного бюджета в 
2012 году составят 158,5 млрд 
рублей, расходы – 192,3 млрд 
рублей. Предельный размер 
дефицита областного бюджета 
составит 33,8 млрд рублей.

Увеличение бюджетных ас-
сигнований предусматривается 
на следующие направления:

– «Межбюджетные трансфер-
ты общего характера бюджетам 
субъектов Российской Федера-
ции и муниципальных образова-
ний» – на 6,7 млрд рублей;

– «Национальная экономика» 
– на 5,8 млрд. рублей;

– «Здравоохранение» – на 2,7 
млрд рублей;

– «Социальная политика» – на 
805,8 млн рублей.

Сокращение бюджетных ас-

сигнований предусматривается 
по таким разделам бюджета, 
как:

– «Физическая культура и 
спорт» – на 1,9 млрд рублей;

– «жилищно-коммунальное 
хозяйство» – на 1,5 млрд ру-
блей;

– «Культура и кинематогра-
фия» – на 1,3 млрд рублей.

На 7,9 млрд рублей увеличат-
ся расходы на реализацию об-
ластных целевых программ:

– «Сотрудничество» – на 5,7 
млрд рублей;

– «Основные направления 
развития имущественных отно-
шений в Тюменской области» – 
на 2,7 млрд рублей;

– «Основные направления 
развития транспортной инфра-
структуры Тюменской области» 
– на 1,1 млрд рублей;

– «Основные направления 
развития здравоохранения Тю-
менской области» – на 1,1 млрд 
рублей;

– «Развитие жилищного строи-
тельства в Тюменской области» 
– на 954,9 млн рублей;

– «Основные направления 
развития отрасли «Социальная 
политика» Тюменской области» 
– на 322,8 млн рублей;

– «Основные направления раз-
вития малого и среднего пред-
принимательства в Тюменской 
области» – на 279,4 млн рублей.

Ориентир – 
социальная сфера

бюджет

ЗаМЕСТИТЕЛь председате-
ля областной думы Виктор Рейн 
предлагает сформировать пакет 
эффективных предложений, ко-
торые лягут в основу новой ре-
дакции Закона «О молодёжной 
политике в Тюменской области» 
или будут его существенно до-
полнять. Принять участие в пра-

вотворческой деятельности мо-
жешь и ты! для этого предложи 
на форуме областной думы свою 
идею по усовершенствованию за-
кона по любому из направлений: 

– жильё; 
– занятость;
– предпринимательство;
– молодая семья;

– образование; 
– спорт; 
– подготовка к военной службе;
– развитие молодёжного пар-

ламентаризма.
Внеси предложение в закон о 

молодёжной политике! Не будь 
равнодушным, измени своё бу-
дущее прямо сейчас!

Вам решать, молодые

А.П.Салмин и участница IV слёта молодых библиотекарей 
А.А.Столбова (с.Исетское)

кстати
А.П.Салмин по поручению Тюменского регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» курирует несколько районов, в 
том числе и Исетский. Вникая в проблемы граждан, в особен-
ности пожилых и находящихся в трудной жизненной ситуации, 
в 2012 году Алексей Павлович рассмотрел 59 обращений исет-
цев. По ходатайству депутата 36 из них оказана материаль-
ная помощь на сумму около одного миллиона рублей. Восемь 
человек получили рекомендации, разъяснения. В стадии реше-
ния находятся и оставшиеся пятнадцать вопросов.



школа
ЧелоВек дела

дети
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Немало талантливых и 
успешных ребят учится 
в школах района. Ими по 
праву могут гордиться ро-
дители и преподаватели. 
Одна из таких – семикласс-
ница шороховской средней 
школы Анжелика Загидул-
лина.

дЕВОЧКа ведёт активный и 
здоровый образ жизни: посе-
щает различные спортивные 
секции. два года назад увле-
клась настольным теннисом и 
шахматами. Кстати, в послед-
нем виде спорта шороховцы 
являются лидерами не только 
районных, но и областных со-
ревнований.

– Когда мы приехали на спар-
такиаду, честно говоря, я очень 
удивилась, что столько много 
детей играет в шахматы. У меня 
возникли некоторые сомнения в 
собственных силах, – делится 
анжелика впечатлениями. – В 
следующий раз чувствовала 
себя уже увереннее. Успела по-
общаться с двумя девочками из 

Уватского района. Они тоже хо-
рошо играют.

а с недавнего времени анже-
лика всерьёз занялась баскет-
болом.

– Почему именно этот вид 
спорта выбрала?

– Ну, наверное, потому, что 
там больше движений, да и игра 
азартнее.

Её любимые предметы в 
школе – биология и обще-
ствознание. Под руководством 
преподавателя Тамары Серге-
евны Зобниной анжелика за-
нимается исследовательской 
деятельностью. «Лук-репка на 
зелёный лист» – так звучала 
тема её доклада на экологиче-
ской конференции, проходив-
шей в райцентре. И сколько 
было радости у конкурсантки, 
когда она узнала, что заняла 
первое место!

– Не надо огорчаться, когда 
что-то не получается. Необхо-
димо всегда идти только вперёд 
и достигать того, чего не успел 
достичь! – уверена анжелика 
Загидуллина.

М.Чагина
фото автора

Не нужно бояться 
трудностей

С самого раннего детства 
она связала свою жизнь 
с музыкой, всегда можно 
было увидеть её на разных 
школьных мероприятиях, 
исполняющей своим звуч-
ным, тягучим голосом соль-
ные песни.

СЕйЧаС Татьяна Николаевна 
харьковская трудится в шорохов-
ском детсаде «Радуга» в каче-
стве музыкального руководителя. 
Когда-то была учёба в детской 
школе искусств по классу форте-
пиано, сейчас – на третьем курсе 
заочного отделения Тюменской 
академии культуры, искусств и 
социальных технологий.

Мы попали на одно из заня-
тий, которое проводила Татьяна 
Николаевна с детьми старшей 
группы. Ребята разучивали оче-
редной заводной и весёлый та-
нец, повторяя движения за вос-
питателем.

– а теперь давайте споём пе-
сенку, – предложила музыкаль-
ный руководитель.

– Своим приходом Татьяна 
Николаевна подняла на новый 
уровень развитие творческих 
способностей детей, – расска-
зывает о коллеге старший вос-
питатель детского сада альбина 
александровна Бирючевская. 
– Она очень коммуникабельна 
и отзывчива. В своей работе ис-
пользует множество различных 

методик преподавания, всегда 
находит что-то новое и интерес-
ное, способное привлечь внима-
ние ребят.

Воспитатели каждое утро 
приводят в музыкальный зал 
малышей на ритмическую гим-
настику. Татьяна Николаевна ак-
компанирует для них на форте-
пиано, подбирая такие мелодии, 
которые помогают взбодриться 
и поднять настроение не только 
у детей, но и у взрослых.

– а по-другому и не полу-
чится. Приходя на работу, я 
стараюсь за дверью оставить 
всё плохое, да оно и само уле-
тучивается, когда начинаются 
занятия, – говорит Татьяна Ни-
колаевна.

Т.Н.харьковская не только 
сама разрабатывает сценарии 
утренников и проводит репети-
ции с ребятишками, но ещё и 
умудряется шить различные ко-
стюмы к праздничным меропри-
ятиям. На недавно прошедших, 
например, празднике осени и 
утреннике, посвящённом дню 
матери, сказочные персонажи 
выступали в костюмах, создан-
ных умелыми руками музыкаль-
ного руководителя.

а зимними вечерами Татьяна 
Николаевна любит играть на ги-
таре. Есть задумка познакомить 
с этим инструментом своих вос-
питанников.

М.МороЗоВа
фото автора

Марина Владимировна Ма-
лыгина уже шестой год жи-
вёт в Шорохово, приехала 
сюда из Тобольска. Поло-
вину этого срока трудится 
воспитателем в местном 
детском саду.

В СВОё время она окончила 
дошкольное отделение Тоболь-
ского педучилища, на достиг-
нутом решила не останавли-
ваться, поэтому сейчас заочно 
получает высшее образование 
в Шадринском пединституте. 
Вскоре Марина Владимиров-
на станет дипломированным 
преподавателем педагогики и 
психологии со специализацией 
«коррекция речи», а такие спе-
циалисты в районе, как извест-
но, на вес золота.

– Трудно привыкали к дере-
венской жизни?

– Сначала непривычно было, 
здесь тишина, всё идёт своим 
размеренным чередом. Пробле-
му с жильём помогли решить 
местные власти, выделили 
комнату в общежитии. жите-
ли села приняли меня хорошо, 
люди здесь дружелюбные, от-
зывчивые, всегда готовы прийти 
на помощь. Мой сын Радик уже 
и не помнит городскую суету, в 
Шорохово ходил в садик, сейчас 
учится во втором классе, обза-
вёлся друзьями и товарищами, 
я этому только рада. до садика 
я работала продавцом, желание 
трудиться по профессии пришло 
несколько лет назад, а раньше 
было как-то страшновато.

– Не тянет обратно в город?

– Ой, нет. Здесь я встретила 
своего любимого – артёма Вик-
торовича, обрела семью. Пла-
нируем построить собственный 
дом, где можно будет развести 
хозяйство, сделать всё своими 
руками, создать тёплую, уют-
ную атмосферу и оригинальную 
обстановку. Мы с мужем очень 
любим детей, надеюсь, в ско-
ром времени наша семья станет 
ещё больше.

– Какую группу вы ведёте?
– Сейчас – старшую, в кото-

рой 28 детей. Считаю, что труд-
ности есть в любой работе, не-
возможно добиться успеха, ни-
чего не делая. Занятия с детьми 
– это большая ответственность, 
каждый ребёнок – личность, 
которую нужно прежде всего 
уважать. Бегать от проблем не 
вижу смысла, они всё равно бу-
дут, где и кем бы ты ни работал. 

Опыт приходит со временем, 
сейчас я уже знаю ребятишек, 
замечаю какие-то мелочи и ню-
ансы. Самое страшное – это ког-
да дети проявляют жестокость. 
характер ребёнка зависит в 
большей мере от атмосферы в 
семье, от отношения родителей 
к малышу. С ранних лет нужно 
прививать детям нравственные 
качества, чтобы они чётко зна-
ли, что такое хорошо и что та-
кое плохо.

– Расскажите о коллективе.
– Все сотрудники садика за-

мечательные, душевные люди. 
Помню свои первые рабочие 
дни, очень хотелось сбежать – 
всё новое, непривычное, детей 
много, никого из них не знаю, 
да и я для них тётя чужая была. 
Прошло несколько недель, и 
мне даже неудобно стало за 
свои мысли. Сейчас я твёрдо 
знаю: всё что ни делается – всё 
к лучшему! Проблем и перемен 
не боюсь, наоборот, они меня 
вдохновляют. С первых дней 
и до сих пор меня поддержи-
вают более опытные колле-
ги – директор садика альбина 
александровна Бирючевская, 
воспитатель Светлана алексан-
дровна Липихина. да к любому 
сотруднику подойдёшь – и со-
вет дадут, и помогут.

Кстати, в Шороховском сади-
ке активно работает профсоюз-
ная организация, куда входит и 
Марина Владимировна.

Весело и дружно проходят 
все календарные праздники и 
различные тематические меро-
приятия.

е.байбулатоВа
фото М.Чагиной

Мечты становятся
 реальностью

«Перемены 
меня вдохновляют»
Профессия

У коллектива детского 
сада «Радуга» с.Шорохово 
сбылась заветная мечта: 
в начале этого года у них 
появилась интерактивная 
доска. 

Её преимущества очевидны: 
она помогает воспитателю в 
общении с детьми. Иллюстра-
ции, сопровождающие и допол-
няющие рассказ педагога, дают 
возможность малышам быстрее 
усваивать различные темы.

– У нас проходят занятия, со-

ответствующие возрастной ка-
тегории детей, по математике  и 
развитию речи, – рассказывает 
директор детского сада альби-
на александровна Бирючев-
ская. – С помощью различных 
видеосюжетов мы знакомим 
ребят с правилами дорожного 
движения, изучаем знаки. Рас-
сказываем им, как правильно 
обращаться с огнём. а иногда 
ребята просто смотрят здесь 
мультфильмы.

Вот такая хорошая помощни-
ца есть в «Радуге».

М.родина
фото автора

хорошее
 подспорье
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Светлана Юрьевна Серкова 
работает почтальоном в 
деревеньке Турушова уже 
семь лет: пошла по стопам 
своей матери, которая дол-
гие годы отдала этому не-
лёгкому труду.

– РаБОТУ люблю, душой к 
ней прикипела, хотя, конечно, 
бывает трудно. Погода не по-
года, добираться приходится 
самой – пешком, на переклад-
ных, всё-таки восемь киломе-
тров осилить надо. Отделение 
почтовой связи находится в 
Бархатово, поэтому мне нужно 
сначала попасть туда, забрать 
прессу и доставить её в родную 
деревню, – говорит Светлана 
Юрьевна. – хотелось бы, что-
бы или почту привозили сразу 
на место, или с транспортом 
помогали. По деревне-то я бы-
стро сама пробегу.

– Почтальонам выделяли ве-
лосипеды, у вас он есть?

– Велосипедом снабдили 
меня только нынче, лето на 
нём проездила. а зимой слож-
нее приходится.

– Что в основном выписывают?
– У большинства любимой 

газетой остаётся районка. дру-
гую прессу выписывать стали 
мало, наверное, потому, что 
цены высокие, вот «Заря» и 
остаётся практически един-
ственным источником инфор-
мации.

Сейчас почтальоны оказыва-
ют ещё одну услугу – продажа 
товаров, причём самых различ-
ных – от продуктов до вещей. 
Особой популярностью пользу-
ются канцтовары, всевозмож-
ные календари, открытки. Когда 
доставляю пенсию, беру с со-
бой товар, бабушки с удоволь-
ствием покупают, да и забот им 
меньше, не нужно в райцентр 
ехать или в магазин бежать 
лишний раз.

– Писем много бывает?
– Теперь пишут очень редко 

и мало. Всё больше по теле-
фону люди общаются да по 
Интернету.

Труд почтальона потому и по-
чётен, что не каждому по плечу. 
Светлана Юрьевна трудностей 
не боится, вот уже с сумкой на-
перевес она пробирается через 
сугробы к почтовому ящику.

– Так, что тут сегодня? Пись-
мо? Замечательно!
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БАРхАТОВСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ
По улицам

с новостями

С каждым годом увеличи-
вается число участников 
федеральной целевой про-
граммы «Социальное раз-
витие села». Вот и у семьи 
Бердышевых, благодаря 
господдержке, появился 
свой большой и уютный 
дом.

ЗдЕСь, на окраине села Бар-
хатово, уже вырос целый микро-
район. То тут, то там виднеются 
крыши домов, покрытых раз-
ноцветной металлочерепицей. 
Едем по очищенной от снега 
улице. Сергей объяснил, что его 
дом – единственный из всех, вы-
строенных в округе, жилой. Поэ-
тому мы почти без труда нашли 
нужный объект по свету, горяще-
му в окнах. Проходим по двору. 
Рядом с домом возведён каркас 
из трёх стен. Очевидно, хозяин 
запланировал ещё и пристрой.

– Здесь Бердышевы прожива-
ют? – спрашиваю я, приоткрыв 
двери.

– да, здесь,– улыбаясь, отве-
тил хозяин. Следом за ним на-

встречу ко мне выбежали двое 
ребятишек. – жена пока на ра-
боте, попозже подойдёт.

Мы пообщались с хозяином 
дома. Сергей рассказал, что ро-
дом он из д.Сизикова, с женой 
Еленой знаком со школьной 
скамьи. В 2006 году их дружба 
переросла в семейный союз. 
Поначалу молодые жили с ро-
дителями супруги, потом в доме 
у бабушки Сергея, в студенче-
ские годы снимали комнату в 
общежитии. Но в итоге решили: 
пора обзавестись собственны-
ми квадратными метрами. К 
тому же в 2007 году родилась 
дочь Ольга.

Вскоре хозяин семьи при-
нялся за реализацию плана. 
администрация Исетского рай-
она выделила Бердышевым в 
аренду участок в новом строя-
щемся микрорайоне. И вот уже 
оформлена проектно-сметная 
документация, можно присту-
пать к работе. Кстати, супруги 
сами рисовали план будущего 
жилища, определяя, где и какая 
комната будет находиться.

а в 2009 в семье новое при-
бавление – сын Олег. Рождение 

второго ребёнка значительно 
ускорило строительство, так как 
Бердышевы получили серти-
фикат на материнский капитал. 
Одновременно супруги подали 
документы на участие в феде-

ральной целевой программе 
«Социальное развитие села до 
2013 года». Её участниками яв-
ляются специалисты, работаю-
щие в сельхозорганизациях и со-
циальной сфере (образование, 

здравоохранение, культура).
Вскоре на участке Берды-

шевых появились фундамент, 
стены и крыша. дом возводили 
постепенно. Коробку ставила 
строительная бригада, а вот 
внутренняя отделка легла на 
плечи молодых супругов. Про-
вели отопление, и семья реши-
ла, что можно уже перебирать-
ся в своё жильё. а оставшуюся 
работу – наклеить обои, по-
стелить напольное покрытие – 
можно доделать и позже.

У пятилетней Ольги и трёх-
годовалого Олега уже готова 
своя уютная комната. На стенах 
красивые фотообои с любимы-
ми сказочными персонажами. 
хорошо и уютно. Малыши за-
нимаются любимыми делами: 
рисуют, играют, смотрят муль-
тфильмы. В новом доме им 
очень нравится, ведь тут про-
сторно и тепло.

На следующий год в планах у 
Бердышевых довести до готов-
ности пристрой к дому, а также 
огородить участок и начать воз-
водить надворные постройки.
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хорошо иметь свой дом

Ольга Михайловна и Нико-
лай Алексеевич Манаковы 
из Турушова скоро отметят 
двадцатилетие совместной 
жизни. Познакомились они 
здесь, родную деревеньку 
не покинули и после свадь-
бы.

– НРаВИТСя нам сельская 
жизнь, я родилась в Турушова, 
родители на этой земле всю 
жизнь прожили. После школы 
работать пошла, была дояркой, 
потом от колхоза жильё нам 
дали, сын родился. На днях вот 
из армии возвращается, пережи-
ваем очень с мужем и ждём его 
домой. Ни разу не пожаловался 
за время службы, а раз он у нас 
единственный, мы, понятное 
дело, волнуемся за него, – рас-
сказывает Ольга Михайловна. 
– Сын у нас домашний, любит 
деревенский труд, всё лето на 
тракторе на покосах, хозяйство-
то у нас большое: как пожени-
лись, сразу живность завели, 
корову, свиней, птицу.

Продукты на столе всегда све-
жие, домашние – молочко, тво-
рожок, сметанка. Конечно, всё 
молоко домочадцам не выпить, 
оно идёт на корм телятам, их 
ведь вырастить надо, потом те-
лята идут на продажу. С корма-
ми трудностей нет, сено супруги 
заготовляют сами, дроблёнку 
получают по паям, доставшимся 
от колхоза.

Подспорье от хозяйства ощути-
мое, но опять же, труд надо при-
лагать немалый. Крестьянские 
заботы по плечу не каждому, пре-
жде чем сдать того же быка, его 
год растить и кормить надо, уха-
живать. В деревне чем люди жи-
вут? Молоко, картошка да мясо, 
всё своё, потом добытое.

Кстати, Ольга Михайловна уже 
несколько лет работает продав-
цом в турушовском доме-лавке 
– единственном магазинчике на 
всю деревню. Товары доставля-
ются сюда из РайПО.

– Здесь есть все товары пер-
вой необходимости для селян 

– хлеб, крупы, мука, сахар, мас-
ло, чай… Выбор большой. Если 
нужно, даже строительные ма-
териалы завозят.

– Наверное, как часто бывает 
в малых деревнях, в выходные и 
по вечерам беспокоят?

– Не без этого, бывает и ночью 
поднимают, всякое же бывает: у 
кого хлеб закончился, кто-то по-
стряпушки затеял, а масло во-
время не приобрёл, к кому-то 
гости внезапно нагрянули… Но 
больше старики приходят ото-
вариваться, кому до райцентра 
трудно добираться.

а два года назад помещение 
магазинчика было холодной 

кладовкой. Когда предложили 
открыть лавку, Манаковы свои-
ми силами привели комнату в 
порядок, сделали ремонт, уте-
плили, провели отопление из 
дома. От РайПО завезли обору-
дование: морозильную камеру, 
столы, весы.

Мы решили поддержать про-
давца и купили шоколадных 
конфет. Складывая их в пакет, 
Ольга Михайловна заметила, 
что этот товар пользуется осо-
бым спросом: в Турушова ува-
жают душистый горячий чаек со 
сладеньким.
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«Нет родней 
моей деревеньки»
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АРхАНгЕЛьСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ

г.А.Терешкова живёт в селе 
Архангельское и работает 
художественным руко-
водителем в местном ДК 
недавно, но уже успела за-
воевать любовь и уважение 
местной ребятни. Это бес-
покойный, неугомонный, 
болеющий за свою работу 
человек.

– я СаМая обыкновенная, – 
сказала она нам при встрече.

Родом Галина анатольевна из 
Кемеровской области.

– хорошо помню наше с бра-
том детство. Многое дала нам 
школа, столько кружков было! 
Если зима на дворе, значит, го-
товимся к «Зарнице», всевоз-
можным соревнованиям.

Игра «Зарница» воспитывала в 
ребятах патриотизм, каждый знал 
навыки самообороны, способы 
оказания первой медицинской 
помощи. Мы умели построить из-
бушку из снега, чтобы не замёрз-
нуть, развести костёр с одной 
спички, сохранить от сырости 

спичечный коробок, знали, как 
спасти человека, тонущего в про-
руби. Мы представляли себя эта-
кими партизанами, которые вы-
полняли приказ командования.

Зимние месяцы махом про-
летали, оглянуться не успеешь. 
Один школьный каток чего сто-
ил! Каждый вечер там включа-
ли освещение и музыку, наро-

ду тьма была! Мы подходили к 
окошечку, где напрокат выдава-
ли коньки, платили 12 копеек и 
счастливые выходили на лёд. 
Это сказка из детства, неваж-
но, кто как катался. Ощущение, 
когда ты стоишь на коньках, а 
вокруг смех, счастливые лица, 
прочно засело в памяти. а снеж-
ные городки! Сейчас дети редко 

строят лабиринты и замки из 
снега, а жаль.

У Галины анатольевны бога-
тая трудовая биография. Почти 
20 лет она проработала стар-
шим воспитателем в детском 
доме. Работа эта не из лёгких, 
судьба каждого брошенного 
ребёнка проходила через серд-
це, оставляя неизгладимый от-
печаток в душе. Равнодушной 
при такой работе остаться было 
просто невозможно.

– Заведение у нас было специ-
фическое. Представляете: откры-
вается дверь, стоит медсестра, а 
у неё на руках несколько живых 
свёртков – «нулёвки», только 
из роддома. Большинство этих 
детей было рождено матерями-
наркоманками. Встречались но-
сители сифилиса, туберкулёза, 
поэтому нужно было быть сверх-
осторожной. Ребятишки, как пра-
вило, болезненные, крикливые. 
Очень тяжело приходилось. 
Бывало, что детей подкидывали 
анонимно или приносили род-
ственники. Столько их через 
мои руки прошло! В детдоме им 
и имена давали, и крестили, у 

меня крестников столько! для 
крещения батюшка приезжал. 
Мы старались дать детям всё, на 
что были способны. Родителей 
никто не заменит, но в каждом из 
нас есть что-то, в чём нуждаются 
брошенные детки.

Галина анатольевна многое 
повидала и многое пережила, но 
оптимизма и жизнелюбия ей не 
занимать. Это активный, целеу-
стремлённый человек, ей никог-
да не будет хорошо, если кому-то 
требуются помощь и поддержка.

Глава архангельского сель-
ского поселения Ирина Евге-
ньевна Крупенина так о ней от-
зывается:

– я рада, что у нас работает 
замечательный и опытный спе-
циалист, всегда могу на неё по-
ложиться. Местные ребятишки её 
очень любят, на занятия, которые 
она проводит на базе модульного 
клуба, приходят с удовольствием. 
В копилке их общих достижений – 
всевозможные грамоты и дипло-
мы. Когда человек несёт добро, 
это сразу видно.
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Сохранить любовь и сострадание

В качестве главы админи-
страции сельского поселе-
ния И.Е.Крупенина работает 
всего второй год. Вникнув 
в проблемы односельчан, 
обладая настойчивостью и 
решительным характером, 
она и за такое короткое вре-
мя при поддержке вышесто-
ящей власти уже помогла 
разрешить часть крупных 
проблем.

ТаК, например, нового дома 
культуры жители села ждали 
несколько десятков лет, а вот в 
этом году здание клуба в архан-
гельском было построено в мак-
симально сжатые сроки.

– Большая заслуга в этом 
главы муниципалитета 
а.а.Поминова, а также началь-
ника районного отдела культуры 
Т.Е.харламовой. Многое Татьяна 
Евгеньевна сделала и для того, 
чтобы клуб был оснащён самым 
современным оборудованием, 
в том числе музыкальным. От 
всех односельчан спасибо за то, 
что есть теперь у нас современ-
ный дом культуры – это очень 
значимое событие, – говорит 
Ирина Евгеньевна. – Радует, что 
жители, особенно близлежащих 
к очагу культуры домов, стара-
ются содержать усадьбы в по-
рядке, чтобы общий фон обнов-
лённой центральной площади 
села не нарушался.

Отмечает глава поселения 
положительные отзывы ар-
хангельцев и по поводу пере-
мещения остановочного па-
вильона. Рейсовый автобус 
пассажиры теперь ожидают в 
черте села. а по новой, един-
ственной в селе заасфальти-
рованной этим летом улице с 
удовольствием прогуливаются 
с детскими колясками молодые 
мамы и бабушки, ребятишки го-
няют на самокатах, роликах и 
велосипедах.

У меня тут же возник вопрос:
– Это же опасно, автотран-

спорт постоянно ездит. Причём 
не всегда водители вниматель-
ны и осторожны.

– Родители присматривают 
за детьми, и мы надеемся на 
благоразумность водителей, со-

блюдение ими правил дорожной 
безопасности.

Говоря о решении волнующих 
селян вопросов, глава админи-
страции рассказала о том, что 
на следующий год планируется 
возведение модульного ФаПа, и 
медпункт перестанет занимать 
арендованное в детском саду 
помещение. а это значит, что 
появится возможность открыть 
ещё одну группу для дошколят. 
Таким образом, очерёдность в 
«Росинку», которая уже состав-
ляет около 20 детей, сократится 
до минимума.

Чтобы был запас воды на вре-
мя летнего пожароопасного пе-
риода, И.Е.Крупенина при спон-
сорской поддержке и с помощью 
селян сумела организовать воз-
ведение запруды на реке Беш-
килька. Кстати, для обеспече-
ния населения питьевой водой в 
селе есть локальная установка.

Ещё одна из важных тем, ко-
торую поднимала и наша газета, 
– состояние дороги, по которой 
человек отправляется в послед-
ний путь.

– Обязательно этим летом 
займусь решением вопроса по 
обустройству дороги к кладби-
щу, – планирует глава админи-
страции.

Нет в селе спортивной пло-
щадки, где бы можно было ле-
том играть в волейбол, футбол, 
а зимой заливать каток. Место с 

директором школы, методистом 
по спорту Ирина Евгеньевна уже 
присмотрели, и в следующем 
году открытая спортплощадка у 
молодёжи и детей будет.

Посоветовавшись с настоя-
телем церкви отцом Вадимом, 
задумала И.Е.Крупенина ещё и 
часовню на селе поставить, на-
шла для этого благого дела ме-
ценатов.

В начале года будет проходить 
сход граждан, где дадут первую 
оценку работе главы поселения, 
обозначат новые задачи.

– для полноценной жизни се-
лян делается немало, но пока я 
не стала главой администрации 
сельского поселения, даже и не 
задумывалась о том, какая это 
большая нагрузка – помогать 
людям. И только благодаря под-
держке александра андреевича 
Поминова я сегодня работаю, 
стараюсь выдержать груз от-
ветственности, – признаётся 
И.Е.Крупенина и добавляет, что 
готова трудиться и дальше, но 
не одна, а вместе с населени-
ем.

действительно, неужели не-
своевременная уборка придо-
мового участка, бродячие соба-
ки, беспорядок на территории 
свалки, несоблюдение норм по-
ведения в общественных местах 
– это проблемы только власти?

а.МолокоВа
фото автора

Всё для нашего села
Третьеклассник архангель-
ской школы Даниил Зыря-
нов не задаётся вопросом, 
чем заняться в свободное 
время. С появлением в 
селе нового модульного 
Дома культуры с современ-
ным оборудованием круг 
внеклассных занятий и 
кружков по интересам для 
местной ребятни заметно 
расширился.

МаЛьЧИК уверен, что стоит 
только захотеть, и всё получит-
ся. Решил начать с танцев, в 
которых его всегда привлекали 
уверенные, красивые движе-
ния. В кружок паренька при-
няли с удовольствием. даниил 
тут же проявил незаурядные 
способности, схватывая все па 
на лету. Первый танец, с кото-
рым он вышел на сцену, была 
кадриль.

– Это довольно быстрый та-
нец, самое сложное – не от-
ставать от заданного ритма, не 
опаздывать. Мы выучили уже 
много разных танцев, коротень-
ких подтанцовочек, разминок. 
Сейчас осваиваем очень краси-
вый старинный вальс, где эле-
гантные, лёгкие и размеренные 
движения. По сравнению с той 
же кадрилью он довольно мед-
ленный, но всё равно бывает 
трудно.

За те несколько месяцев, 
что даниил посещает танце-
вальный кружок, их коллек-
тив вместе с руководителем 
Г.а.Терешковой несколько раз 
ездил с выступлениями в рай-
центр. дебютантов встретили 
на ура, в зале долго не смолка-
ли аплодисменты.

– думаю, танцы – это за-
мечательное средство, чтобы 
стать крепче и выносливее. 
Ежедневные занятия делают 
тело пластичнее и спортивнее, 
а движения – более чёткими и 
уверенными. Зря говорят, что 
танцы только для девчонок, 
многие движения могут вы-
полнить только мужчины, на-
пример, сделать поддержку 
партнёру. Пока из мальчиков я 
хожу на кружок один, но многие 
мои друзья решили ко мне при-
соединиться.

Помимо танцев даниил пре-
красно запоминает стихи, за-
нимается этим с тех пор, как 
научился складывать из букв 
слоги и слова. Первыми прочи-
танными наизусть стали строки 
из поэмы Пушкина «Руслан и 
Людмила». Сейчас в репертуа-
ре у чтеца много вещей – это 
и известные стихотворения, и 
те, которые он совершенно слу-
чайно нашёл, роясь в старых 
книгах. 

я попросила даниила прочи-
тать что-нибудь.

– я маму свою обидел… 
Теперь никогда-никогда 
Из дому вместе не выйдем…
даниил не выкрикивал слова, 

не жестикулировал, не выпячи-
вал грудь вперёд, он просто чи-
тал. Спокойно, размеренно, но 
так, что щемило сердце.

– Стихотворные строки можно 
по-разному прочитать, сделать 
их печальными и грустными или, 
наоборот, радостными, – гово-
рит мальчик.

Родители поддерживают увле-
чения сына, тем более что они 
не мешают пареньку быть дома 
первым помощником: даниил 
и снег уберёт, если нужно, и по 
хозяйству управится, и гусей на-
кормит, и курочек.

– Когда вырасту, буду воен-
ным. Они охраняют покой на 
земле и защищают жизнь лю-
дей.

е.ренатоВа
фото М.Чагиной

Было бы желание



Мы – Молодые

РАфАйЛОВСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ

уВлеЧённые

тВорЧестВо

Семиклассница рафайлов-
ской школы Ирина гонча-
рова уже несколько лет за-
нимается волейболом, хотя 
и в других видах спорта не 
новичок. Она уверена: пре-
жде чем найти дело 
по душе, нужно попробо-
вать себя во всём.

КТО заранее знает о том, что 
имеет, к примеру, артистический 
талант или что он замечатель-
ный художник? Понять это мож-
но только тогда, когда добьёшь-
ся каких-то результатов, пусть 
даже вначале незначительных.

Ира рассказывает:
– я тоже раньше не знала, чем 

заняться, увлеклась баскетбо-
лом, а потом как-то к волейболу 
прикипела, хотя, на мой взгляд, 
этот вид спорта сложнее. Наш 
тренер Виктор Иванович Лисо-

вец старается каждому подо-
брать индивидуальную програм-
му физподготовки, советует об-
ратить внимание на то или иное 
упражнение, на правильность 
его выполнения. Это сейчас я 
многое знаю, а когда первый раз 
пришла на секцию вместе с под-
ружкой, кстати, просто посмо-
треть, вот тогда для меня это 
был тёмный лес. Постепенно 
приучила себя разминать ноги, 
качать пресс, чтобы прыжок был 
высокий.

– Кто ты в команде?
– я нападающий, все мы сто-

им по разным зонам, каждый 
игрок должен выполнить свою 
задачу. Мне нужно забить мяч 
соперникам. Бывает, силы не 
хватает для более сильного 
броска, но чтобы играть лучше, 
надо и тренироваться чаще. 
Наша команда неоднократно по-
беждала на районных школьных 
соревнованиях, а среди моих 

спортивных достижений – золо-
тая и серебряная медали.

хочу посоветовать всем ребя-
там заняться спортом. дома си-
деть – скучнее не придумаешь, 
а сделать жизнь интереснее 
каждый может.

– У тебя есть мечта?
– Знаете, однажды в Интер-

нете я увидела фотографии 
Мексики, меня поразила красо-
та этой страны, виды городов 
и природы. я не могла насмо-
треться, потом решила подроб-
нее узнать о мексиканцах, их 
культуре и традициях, нравах 
и обычаях. У них даже кухня 
разительно отличается от рус-
ской, и названия такие необыч-
ные! Мечтаю увидеть всё это 
воочию, пообщаться с местны-
ми жителями, приобщиться к их 
культуре, услышать мексикан-
ские наречия, ведь это очень 
древний язык!

е.ренатоВа

Попасть бы в гости 
к мексиканцам

Каждый день Ирины распи-
сан буквально по минутам. 
С утра, как и полагается 
всем прилежным ученицам, 
она идёт в свою родную 
рафайловскую школу. Пре-
подаваемые дисциплины 
даются ей легко. Поэтому в 
классном журнале напротив 
фамилии Чертова только 
четвёрки и пятёрки. По-
следних намного больше.

ЛЮБИМый предмет Ири-
ны – химия. Ученица без труда 
решает сложные уравнения и 
задачи, активно принимает уча-
стие в различных опытах. Вера 
Рюриковна Мякишева, педагог 
с многолетним стажем, как ни-
кто другой знает, что от качества 
преподавания зависит будущее 
ученика, поэтому старается до-
ходчиво объяснить и раскрыть 
изучаемую тему, заинтересо-
вать своих воспитанников.

– Ира просто молодец, ответ-
ственная, целеустремлённая и 
серьёзная девочка, – говорит о 
своей ученице Вера Рюриков-
на. – Она принимает участие в 
районных предметных олимпиа-
дах, недавно ездила защищать 
честь школы по химии и заслу-
женно получила первое место. 
Собирается и государственный 
экзамен сдавать по этому пред-
мету. Все силы сейчас уходят на 
подготовку.

Впервые в этом году на олим-
пиаде ребята смогли проверить 
свои знания по экономике и пра-
ву. Ирина тоже приняла в ней 
участие и заняла третье место.

а по вечерам девушка ходит 
в местный спорткомплекс на во-
лейбольную секцию. Трениров-
ки проводит методист по спорту 
Виктор Иванович Лисовец.

– я занимаюсь спортом, на-
верное, лет с восьми. Играем 
в основном со сверстниками. а 
недавно набралась ещё одна 
группа, помладше. Старший 
брат антон тоже всерьёз увле-
кается волейболом и футболом. 
В моей семье многие ведут здо-
ровый образ жизни, – рассказы-
вает Ирина.

Недавно она и десятиклассни-
ца анжелика Фадеева в составе 
сборной Исетского района езди-
ли на спартакиаду школьников, 
которая проходила в г.Тюмени, и 
вернулись оттуда с победой.

Вообще Ирина живёт насы-
щенной и интересной жизнью. 
В прошлом году, например, 
была на новогодней ёлке в мо-
сковском Кремле. И хотя в деда 
Мороза и других сказочных пер-
сонажей девушка уже давно не 
верит, от поездки остались при-
ятные, наполненные неповто-
римой атмосферой праздника 
впечатления.

М.МороЗоВа
фото автора

Деревня Битюки славит-
ся живописностью своих 
окрестностей. Живёт здесь 
около 300 человек. Все ве-
дут ровную, размеренную 
жизнь, которую ничто не на-
рушает: нет тут ни крупных 
предприятий, ни шумных 
трасс, проходящих в непо-
средственной близости, а 
местом сбора и источником 
новостей служит местный 
магазин.

Ещё в далёком 1755 году в 
деревушку Юзинское, а именно 
такое название она тогда носи-
ла, пожаловал купец Иван афо-
насьевич Битюков. Приехал он 
за сотни вёрст из Челябинска в 
Исетский край, имея свой ком-
мерческий интерес.

Отец Ивана афонасий жил в 
Тобольске и вёл мелкую торгов-
лю. Накопив большой капитал, 
он вложил свои деньги в вино-
куренный завод, который стал 
приносить немалую прибыль. 
Но конкуренты не давали Битю-
кову работать в полную силу. 

Уже в те годы Приисетье сла-
вилось большими урожаями, 
что создавало благоприятную 
атмосферу для открытия здесь 
винокуренного завода.

«Редко водилась копейка у мо-
настырского крестьянства, вот 

и шёл он на подённые работы к 
купцу Битюкову: то дров нарубит, 
то в извоз пошлёт лошадёнку. 
Но в поварню не шли к нему, ибо 
знал народ, как в смрадной, про-
пахшей винными парами и уга-
ром тёмной избе, словно черви, 
сновали полуголые, потные че-
ловеческие тела. Не зная дела, 
крестьяне бестолково суетились 
возле чадных котлов. Горели пла-
тья, обувь, дымились опалённые 
бороды. За малейшую ошибку 
крестьян секли розгами. Но хуже 
всего была простуда, которая, в 
конечном счёте, приводила к ча-
хотке, а там и к смерти», – напи-
сано в одной из книг известного 
краеведа а.Л.Емельянова.

а простудиться на заводе было 
проще всего: выскочит портной 
из изнурительного чада поварни 
на двор, вдохнёт морозного воз-
духа или выпьет холодной воды, 
и считай, что ты уже не жилец на 
белом свете. Многие работники 
и до 40 лет не доживали. За это 
негласно между собой прозва-
ли крестьяне заводы Битюкова 
«ад» и «пекло».

Но деваться было некуда, по-
тому что единственным местом 
заработка для крестьян были 
эти предприятия.

Беда к купцам пришла, откуда 
её не ждали. В 1757 году, оце-
нив высокую рентабельность 
винокуренного дела, дворяне 
добились от власти, чтобы вла-

дение государственными за-
водами перешло в их руки, все 
же мелкие предприятия должны 
были закрыться.

После долгих раздумий отец 
и сын Битюковы пришли к ре-
шению: создать в Приисетье 
ещё два предприятия: стеколь-
ный завод и шляпную фабрику. 
Их мануфактура относилась к 
числу мелких владений. В 1761 
году она производила 500 пояр-
ковых с ворсом, 800 гладких и 
2000 солдатских шляп. Позднее 
стали шить картузы.

Существовавшие 10 шляп-
ных фабрик в России XVIII века 
в среднем за год выпускали по 
5700 шляп. Западная же Сибирь 
не имела производства головных 
уборов. Они ввозились сюда из 
европейской части страны не-
большими партиями – до 1200 
штук в год. а спрос увеличивался, 
росла, соответственно, и цена.

Стекло же в Сибири не имело 
широкого применения в быту. 
В домах даже богатых горожан 
окна были слюдяными. Но в свя-
зи с увеличением производства 

спрос на этот товар начал расти. 
И здесь Битюковы тоже сумели 
развернуться.

Последние упоминания о сте-
кольном заводе Битюковых дати-
руются 1799 годом, шляпная же 
фабрика прекратила своё суще-
ствование за девять лет до этого.

В краеведческом музее 
с.Рафайлово хранятся стеклян-
ные изделия тех времён. Они 
были найдены местными жи-
телями там, где раньше стояли 
стекольные заводы.

В 1762 году в с.Юзинское на 
средства купцов Битюковых по-
строили церковный храм Петра 
и Павла. Место было выбрано на 
взгорке, чтобы купола святыни 
видели издалека. Впоследствии 
сооружение дважды разбирали 
и перестраивали. В годы совет-
ской власти храм стал «немым»: 
его колокол пошёл на «пули для 
борьбы с врагами пролетариа-
та». Уникальные иконы, кресты 
и многое другое было разворо-
вано, и церковь доживала свой 
век сначала в качестве зерно-
сушилки, а потом и вовсе стала 
загоном для скота.

В начале 2000-х местные жи-
тели предприняли несколько 
попыток восстановления святы-
ни. Сейчас большой деревян-
ный каркас храма стоит недо-
строенный.

М.Чагина
фото автора

Осталась память о купцах
Моя россия

В её жизни нет 
слова «неудача»

фёдор Иванов уверен, 
что залог успеха в любом 
деле – старательность и 
степенность. Лучше тихо 
рассказать о том, что ты 
уже сделал и чего добился, 
чем кричать в голос о своих 
планах.

НЕдаВНО Фёдор вместе с 
учителем химии Верой Рюри-
ковной Мякишевой побывал на 
экологической конференции 
«Сохраним нашу Землю голу-
бой и зелёной» в райцентре, где 
защищал свой проект «Качество 
питьевой воды в селе Рафайло-
во». Юноша дважды ездил на 
подобную конференцию и в Тю-

мень. Вот что он рассказывает:
– Изначально моей целью 

было создать экологический 
проект, который можно предста-
вить для рассмотрения в адми-
нистрацию и жКх. я долго тру-
дился над своей работой, очень 
помогли педагоги. Мы иссле-
довали восемь разных источ-
ников воды в Рафайлово: две 
колонки, кран в кабинете химии, 
«ключик»-ручеёк возле пруда, 
сам пруд, воду из очиститель-
ных сооружений в сельсовете 
и школьной столовой и воду из 
реки Исеть.

Конечно, оборудование в ка-
бинете химии не позволило со-
вершить открытие, но все необ-
ходимые опыты прошли удачно, 
результаты мы зафиксировали. 

Например, определяли жёст-
кость воды с помощью мыла, 
если вода быстро начинает пе-
ниться, значит, она мягкая, в 
жёсткой пену получить сложнее. 
Мягкой была признана вода из 
столовой и сельского совета, то 
есть там, где стоят очиститель-
ные приборы, а также в ключике 
и пруду, в остальных местах – 
жёсткая.

Ещё мы проводили опыт на 
содержание различных частиц 
в воде, для этого пропускали её 
через бумажный фильтр.

– Какие у тебя планы?
– Если честно, не задумывал-

ся, возможно, будущая профес-
сия будет связана с информати-
кой и кибернетикой.

е.ноХрина

Есть польза и от малого дела

В рафайловском музее хранится немало изделий 
битюковских стекольных заводов

 (на снимке Л.Н.Шапёнкова, руководитель музея)
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ГРузопеРевозКи, а/м «Газель». 
Тел.: 8 912 993 01 55                              4-2

шКафы-Купе, Кухни вСтРоен-
ные от «ЭКСКлюзив-дизайн». 
Тел.: 8 922 471 18 59                             10-3

ПРОДАёМ

ПОКУПАЕМ

выполним любые виды СтРо-
ительных Работ, бригада русских. 
Тел.: 8 982 912 47 32, денис               10-10

дРова. Тел.: 8 912 996 02 56            14-9

выполним монтаж отопле-
ния из СвоеГо матеРиала. 
дешевле, чем у нас, только у нас. 
Тел.: 8 952 348 88 70                             20-14

ГРузопеРевозКи, а/м «Газель»-
тент, недорого. Тел.: 8 919 927 74 68  10-5

21-6-13. таКСи «деСятКа», ГРу-
зопеРевозКи. Тел.: 8 912 921 88 148-2

РАЗНОЕ

монтаж отопления, водо-
пРовода. Тел.: 8 912 993 01 55       8-1

мяСо (свин., говядина). 
Тел.: 24-3-11, 8 950 490 33 08                8-6

выполним монтаж водо-
Снабжения, отопления, Ка-
нализации. Опытная бригада. Га-
рантия. Качество. Тел.: 8 950 490 33 08, 
8 950 493 18 50                                       9-7

ГРузопеРевозКи, а/м Nissan, дли-
на борта 4,5 м, грузоподъёмность – 4 т. 
Тел.: 8 950 490 33 08                              9-7

КваРтиРу 3-комнатную благоустроен-
ную в центре с.Исетское. 
Тел.: 8 904 876 34 70                              4-4

22-2-12. таКСи «лидеР»: КРу-
ГлоСуточно, ГРузопеРевоз-
Ки. Самые низкие цены. 
Тел.: 8 912 921 35 87                           24-17

наСтРойКа, Ремонт Компью-
теРов. наличный и безналич-
ный РаСчёт. Тел.: 8 922 044 44 3610-7

ооо «теренкуль» предлагает: 
вСе виды СтРоительных Ра-
бот. Тел.: 21-4-37, 8 922 260 60 54     4-3

КРС. Тел.: 8 919 932 59 56, 
8 961 211 59 59, 8 919 944 94 74           11-6

дРова (колотые, неколотые). 
Тел.: 8 904 498 46 98                              6-3

КваРтиРу. Тел.: 8 919 936 19 52      7-5

дом с земельным участком. 
Тел.: 8 912 392 77 70                              3-3

поРоСят. Тел.: 8 902 850 61 52        9-4

дРова колотые, неколотые, сухие (бе-
рёза, сосна). Тел.: 8 912 380 19 10, 
                                8 950 494 57 07     10-4

в с.исетское в доме быта работа-
ет ювелиР. Тел.: 8 922 475 03 18    3-2

КонтейнеР. Тел.: 8 982 901 28 01   2-2

мяСо (говядина). 
Тел.: 8 932 323 24 91                              3-3

баРанов, овец (20 голов), оптом 
и в розницу, тёлКу (10 мес.), мяСо 
(свин.). Тел.: 8 952 675 66 64                 3-3

дом в с.Минино. 
Тел.: 8 904 494 00 14                              2-2

ТЦ «Рябинушка»
новое поступление 

товара производства 
беларусь до 74 р-ра: 

блузки, юбки, платья, 
костюмы, нижнее бельё.

Приглашаем за покупками
 с 900 до 1800 час. 4-2

“Исетский водяной”
БУРЕНИЕ и УСТаНОВКа 

ВОдОЗаБОРНых 
СКВажИН 

в ПОМЕщЕНИях.
 Договор. гарантия. 

Тел.: 8 932 323 60 89

13-8
Требуется технолог 

в цех розлива 
минеральной воды

 п.Школьный. 
требование: спец. образо-
вание, знание компьюте-

ра, з/п сдельная. 
Тел.: 8 912 994 02 40 2-2

аваРийный  неиСпРавный а/м. 
Тел.: 8 963 005 06 87                              7-1

поРоСят (2 мес.). 
Тел.: 8 908 879 12 89                              2-2

мяСо (свин.). Тел.: 8 982 901 97 64    7-2

мяСо (говядина). Тел.: 8 950 496 61 85, 
8 909 737 27 84                                                          2-2

а/м волГа-31029, двигатель 406. 
Тел.: 8 952 682 88 49                              2-2

а/м ваз-2115, 2008 г.в., цвет «сере-
бристый металлик», пробег 70 тыс. км. 
Тел.: 8 922 073 91 66                              2-2

поРоСят. Тел.: 26-2-78                      3-1

РАБОТА
требуется продавец в отдел «дет-
ские товары». Тел.: 8 919 920 45 63     2-2

земельный учаСтоК 10 сот. в 
с.Исетское (район новостроек). 
Тел.: 8 982 906 83 93                              2-2

поРоСят. Тел.: 8 922 483 57 36        2-1

мёд. Тел.: 8 912 393 70 59                   3-1

отдам котят в хорошие, добрые руки. 
Тел.: 8 912 999 30 40                              3-1

таКСи «шанС». Тел.: 8 912 390 09 55, 
8 922 079 91 92                                     10-1

шубу норковую, р-р 50-52, недорого. 
Тел.: 8 902 813 41 54

дед моРоз и СнеГуРочКа по-
здравят вашего ребёнка с Новым годом. 
Тел.: 8 922 009 89 82                              3-1

утерянный военный билет серии 
НС № 2688828 на имя анатолия Егоро-
вича Татарчука, 1964 г. р.,  считать не-
действительным

дом благоустроенный, 10 лет, все по-
стройки, озеро, лес. 
Тел.: 8 982 921 42 07                              4-1

КозочеК. Тел.: 8 904 461 18 43        2-1

Свинину. Тел.: 8 912 921 14 86        2-1

аККумулятоРы, б/у. 
Тел.: 8 912 921 14 86                              5-1

КаРтРиджи: заправка, восстановле-
ние. Ремонт КомпьютеРной 
техниКи. адрес: с.Исетское, ул.Строи-
телей, 12. Тел.: 8 912 921 14 86            5-1

«Регавто» (услуги населению): 
Работаем без выходных. 
Оформление:
– договоров купли-продажи;
– заявления в ГИБдд, УФМС; 
– автострахование, техосмотр;
– срочное фото на документы;
– ксерокопирование. 
адрес: с.Исетское, ул.Строителей,12. 
Тел.: 8 912 389 10 90                             5-1

мяСо (говядина). Тел.: 8 (34537) 26-2-02, 
8 922 474 54 84                                       2-1

мяСо (свин.). Тел.: 8 950 496 61 98

мяСо (свин.) Тел.: 8 922 474 99 05

отделочные Работы, КладКа 
плитКи. Тел.: 8 909 184 95 25, 
8 952 343 49 94                                       2-1

а/м ваз-2111, 2002 г.в., недорого. 
Тел.: 8 952 348 57 23                              2-1

тёлКу стельную. Тел.: 8 912 996 93 99 2-1

хор украинской песни «дзво-
ни душi» (г.тюмень) приглашает 
всех желающих на концертную 
программу «ласкаво просимо» 
15 декабря в сельский дом куль-
туры с.верхнебешкиль

а/м Land Cruiser Prado для сва-
дебного кортежа. Тел.: 8 909 194 70 11, 
8 961 780 12 63                                      3-1 

поРоСят.  доставка. 
Тел.: 8 904 461 48 31                              3-1

КоРову. Тел.: 8 982 901 72 58           2-1

тРаКтоР мтз-82. 
Тел.: 8 922 477 09 91                                             2-1

натяжные 
потолКи 
от 270 руб./м2.

Тел.: 8 919 942 04 45 9-8

Предприниматель 
Невмержицкий 

оказывает услуги по 
заготовке и распиловке 

леса. изготавливаем 
столярные изделия. 

Тел.: 8 952 688 05 93, 25-4-26

2-2

На лыжной базе в с.Солобоево 
работает прокат коньков и лыж! 

режим работы: 
пятница –  с 1600 до 1900;
суббота – с 1100 до 1900;

воскресенье – с 1100 до 1900.
Расценки проката коньков и лыж: 1 час – 30 руб.
Со своими коньками (без ограничения времени) 

– 10 руб. Заточка коньков – 50 руб. 
В праздничные дни и каникулы прокат 

не работает только 1 января

На хоккейном корте 
СОК «Исеть» работает прокат 

коньков! 
режим работы: 

среда – с 1500 до 1900; 
пятница – с 1500 до 2000; 
суббота – 1200 до 2000; 

воскресенье – 1200 до 1900. 
Расценки проката коньков: 1 час – 30 руб. 

Со своими коньками (без ограничения времени) – 10 руб.

Сниму благоустроенную кварти-
ру в с.Исетское, желательно в центре. 
Тел.: 8 919 927 28 42

Молдавские яблоки
Новые сорта! Каждую среду и пятницу с 1000 

до 1700 на территории рынка. Все по 45 руб./кг 

Открытие магазина бытовой и компьютерной 
техники «Техно+» 13 декабря. 

В честь открытия – неделя подарков!
В ассортименте: телевизоры, DVD-плееры, музыкаль-
ные центры, домашние кинотеатры, чайники, утюги, 

микроволновые печи, пылесосы, автомагнитолы, авто-
мобильная акустика, сабвуферы и многое другое.

Мы рады видеть вас по адресу:  с.Исетское, ул. Первомай-
ская, 31а (в помещении магазина «хайТек»)

чайник Polaris – 490 руб.

микроволновая печь scarlett – 2 290 руб.

мР3 магнитола Philips – 2 190 руб.

плеер dVd Fusion Fd-u148X чёрный – 920 руб.

выпрямитель для волос Polaris 
с керамическими пластинами 

– 390 руб.
фен rolsen Hd1016r air Compact – 250 руб.

внешний жёсткий диск Freecom usB 3.0, 500 Gb 
(натуральная кожа) – 3 450 руб.
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Приглашаем в новый магазин «СТАРТ» 
 за покупками. в наличии и под заказ:

лыжи, коньки, санки, тюбинги, 
снегокаты, клюшки, мячи, детские 

комплексы, батут, а также оригинальные 
сувениры к новому году и др. 

Мы работаем для вас с 900 час. до 1700 час. по адресу: 
с.Исетское, ул.Шадринская, 37а (в здании магазина «Лидер»)
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Любимую подругу еКатеРину 
феоКтиСтовну яКовлеву 

с юбилеем!
Я хочу, родная, чтоб твои желания, 
Все твои надежды поскорей сбылись,
За твою улыбку и за обаянье
Пусть тебя одарит только 
                                        счастьем жизнь!

Подруга Валентина

Дорогую, любимую жену, маму, 
бабушку Галину ваСильевну 

пеРшину 
с юбилейным днём рождения!

Сегодня твой, родная, юбилей!
От всей души тебя мы поздравляем,
Здоровья, счастья и прекрасных дней
В дальнейшей жизни искренне желаем!
Пусть в жизни ждут лишь тёплые слова –
Друзей поддержка много значит,
И пусть с тобою будут навсегда
Добро, уют, любовь, удача!

Муж, дети, внуки

Нашу любимую жену, маму, 
бабушку еКатеРину 

афонаСьевну чашКову!
Спасибо за нежность, за доброту,
За всё, чем так щедро нас наделяешь,
На помощь идёшь и покоя не знаешь,
За доброе слово, за тёплую речь,
Спасибо за то, что ты есть!

Муж, дети, внуки

Нашу дорогую, любимую маму, 
бабушку людмилу аментьевну 

КиСельниКову с юбилеем!
Живи, родная, до 100 лет
И знай, что лучше тебя нет!
Чтоб рядом с нами ты была
Сегодня, завтра и всегда.
Желаем жить без старости,
Работать – без усталости,
Здоровья – без лечения,
Счастья – без огорчения.
Желаем благ тебе земных,
Мы знаем: ты достойна их!

сын, сноха, внуки

Замечательного человека 
людмилу аментьевну 

КиСельниКову с юбилеем!
Мы желаем всей душой
Только радости большой,
Сил, здоровья и достатка,
Полного в делах порядка.
Чтобы счастьем и теплом
Был всегда наполнен дом!

сваты девятовы

афиша
районный дом культуры

в преддверии Нового 2013 года проводит 
корпоративы и утренники!!! Сказочное представ-

ление для детей. Выездное поздравление Деда 
Мороза и Снегурочки! «Привезём сказку домой!» (в 
с.Исетское)! В ночь с 31.12.2012 на 1.01.2013 г. – 

дискотека  «Новогодняя кутерьма». Начало в 2:00 
ч. Предлагаем организовать ваш профессиональ-
ный праздник, корпоративный Новый год и другие 
календарные праздники и получить массу положи-

тельных эмоций. Принимаем коллективные заявки.
Информация по тел.: 21-1-37
районный дом культуры

ведёт набор в кружки и студии:
– «Гитарист» – обучение игре на баяне, 

гитаре, гармони;
– в студию сольного пения;
– в танцевальную студию.

Без возрастного ограничения.
Справки по тел.: 21-1-37, 8 908 879 17 00

Коллектив работников МаОУ Станиченская ООШ выражает глубокое соболезно-
вание Раисе Константиновне Мальновой по поводу безвременного ухода из жизни 
мужа николая трофимовича мальнова

Свою любимую мамочку татьяну 
евГеньевну хаРламову 

с днём рождения!
Дорогая мамочка,
Нежно поздравляю
И большого счастья
Я тебе желаю!
Будь любимой, мамочка,
Счастье принимай,
О невзгодах-бедах
Напрочь забывай!
Оставайся ласковой,
Доброй и красивой,
Молодей и радуйся
Всем вокруг на диво!

дочь екатерина

 Ушёл из жизни замечательный человек, ветеран 
Тюменской энергетики виталий евгеньевич 

фефелов, 1948 года рождения.
   Он начал трудовую деятельность в 1966 году элек-
тромонтёром Исетского РЭС и все годы, до выхода на 
пенсию, оставался верен профессии энергетика. Ви-
талию Евгеньевичу присвоено почётное звание «Ве-
теран Тюменских электрических сетей», он награждён 
медалью «За освоение недр и развитие нефтегазово-
го комплекса Западной Сибири», множеством Почёт-
ных грамот и благодарностей. Работал старшим ма-
стером, ведущим инженером Исетского РЭС.
   Настоящий профессионал энергетической отрасли, 
Виталий Евгеньевич весь свой богатый опыт, знания 

передавал молодому поколению. Знал, что в работе энергетиков мелочей не бы-
вает и вкладывал в работу, в воспитание людей всю душу, отдавался своей про-
фессии без остатка.
   Он был человеком редкого постоянства в опасной профессии, в семье, в кол-
лективе.
   Светлая память о Виталии Евгеньевиче Фефелове навсегда останется в наших 
сердцах.
   Коллектив и ветераны Исетского РЭС выражают соболезнование родным и близ-
ким в связи с уходом из жизни виталия евгеньевича фефелова

14 декабря в ммц 
состоится выставка-продажа текстиля.

В ассортименте: постельное бельё, 
покрывала, кухонные занавески, 

тюль – от 70 руб. за 1 метр, 
комплекты штор – от 900 руб.

Низкие цены!
Ждём вас с 1000 до 1700 часов

8-8

      

      

      

31 декабря 
Приглашаем в кафе «белые росы» 

на незабываемую новогоднюю ночь 
волшебных превращений и чудес.

 Вас ждут: 
– встреча с восточной красавицей;
 – шоу с символом года – живой змеёй;
 – цыганский переполох;
 – новогодняя лотерея;
 – эксклюзивные конкурсы;
 – гости из Украины;
 – поздравление президента;
 – праздничный стол при волшебных свечах 
     и многое другое. Начало в 2100 час. Справки по телефону: 23-3-80

3-2

КРОВЕЛьНЫЕ и фАСАДНЫЕ 
МАТЕРИАЛЫ от производственной 

фирмы АРС – Пром! 
В наличии: металлоизделия, углы, 

коньки, околооконная планка, 
отлив, штакетник, профнастил, 
металлосайдинг, металлочерепи-
ца, профиль подвесы, саморезы, 

водосточная система. 
замер, расчёт, доставка, монтаж. 

Тел.: 8 902 623 50 03
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